

PIB se despide de alzas de dos dígitos con crecimiento de 7%

En el tercer trimestre de 2022 la economía se expandió por el impulso del comercio, el entretenimiento y las manufacturas. Pese al buen resultado ya se ven menores cifras.

Laura Lucía Becerra Eleialde

EL DEPARTAMENTO Administrativo Nacional de Estadística (Dane) dio a conocer que en el tercer trimestre de este año el Producto Interno Bruto (PIB) de Colombia creció 7%, una cifra con la que la actividad económica comienza a alejarse de las tasas de crecimiento a dos dígitos que la han acompañado por varios trimestres desde el año pasado.

Aunque el dato del PIB se ubicó por encima de las expectativas de los analistas, que apuntaban a 6,5%, fue inferior a las variaciones de la primera mitad de año, que incluso fueron revisadas al alza: 8,7% y 12,8% para el primer y segundo trimestre respectivamente.

"Esta tasa de crecimiento de 7% es positiva, y nos mantiene en una senda de crecimientos positivos. Sin embargo, sí es importante reconocer que implica hasta cierto punto una desaceleración y una estabilización del crecimiento", indicó Julieth Solano, directora de la Dirección de Regulación, Planeación, Estandarización y Normalización del Dane.

Según la funcionaria, esto se explica pues el trimestre de referencia ya no cuenta con efectos base asociados al Covid-19- pues este se compara con el tercer trimestre de 2021 en el que ya se presentaba "un contexto de apertura parcial de la dinámica económica"- ni con el contexto económico y político que experimentó el país en el segundo trimestre de 2021, que explicó el segundo trimestre de 2022.

Además, el Dane entregó los datos del Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE), que en septiembre creció solo 4,2%.



Esta tasa de crecimiento es positiva. Sin embargo, implica hasta cierto punto una desaceleración del crecimiento".

A precios corrientes, el PIB del tercer trimestre registró un valor de \$373,8 billones, para un acumulado anual de \$1.050,6 billones.

DINÁMICA SECTORIAL

Aunque entre julio y septiembre 11 de las 12 ramas de actividad que mide el Dane para el PIB presentaron variaciones positivas, tres de ellas se destacaron como las que más aportaron a la economía nacional. La mavor contribución vino por el lado del comercio, transporte, alojamiento y servicios de comida, que gracias a un crecimiento de 8,1% en su valor agregado contribuyó con 1,6 puntos porcentuales a la variación total del PIB.

En este grupo se destacó la dinámica del comercio al por menor y al por mayor, del transporte aéreo y de los servicios de hospedaje y de restaurantes según el Dane, apoyados por fechas como el día del Amor y Amistad.

El segundo sector que más ayudó al crecimiento de la economía fue el de actividades artísticas y de recreación, que registró un aporte de 1,1 puntos dado a que fue el rubro con el mayor crecimiento entre todos los sectores, al registrar una variación de 36,9%.

Esto, según Solano, estuvo relacionado con la realización en condiciones de plena apertura de espectáculos musicales y eventos masivos, entre otros.

Finalmente, fueron las industrias manufactureras el tercer grupo con mayor participación del PIB. Esta rama creció 7% y aportó 0,9 puntos, que según el Dane tiene que ver con el buen comportamiento de productos de refinación de petróleo, productos químicos, metalúrgicos y textiles.

Estas tres ramas de actividad aportaron de manera conjunta 3,7 puntos porcentuales a la variación total del PIB en el trimestre.

En cuanto a los demás sectores destaca también la variación positiva de información y telecomunicaciones (14%) y la construcción, que creció 13,4%. También crecieron las actividades financieras y de seguros (9,2%), las actividades profesionales científicas y técnicas (7,9%), el rubro de administración pública y defensa, salud y educación (2,9%), la exploración de minas y canteras (2,5%), el suministro de electricidad. gas y otros servicios (2,7%), y las actividades inmobiliarias (2,1%).

En contraste, el único sector que tuvo una caída en el trimestre fue el de agricultura, ganadería, caza, silvicultura y pesca, con una variación negativa de -1,4% en comparación con el periodo julio-septiembre de 2021. Esto se relacionó con afectaciones en la producción de algunos productos agrícolas. El grupo contrarrestó en 0,1 puntos la cifra de crecimiento trimestral. P

Expertos aún perciben impulso en la economía

Para los expertos, el PIB trimestral dejó un resultado más positivo de lo esperado. Jackeline Piraján, economista de Scotiabank Colpatria, destacó que el crecimiento en Colombia "ha sido bastante positivo frente a los comparativos regionales", pero que ya no está siendo tan

generalizado entre los sectores. Mauricio Hernández, economista de BBVA Research para Colombia, dijo por su parte que "el crecimiento económico empezó a moderarse de la mano de un consumo privado menos dinámico", y que esta desaceleración se prolongará por los

siguientes trimestres. Sin embargo, reiteró que se espera que el resultado de todo el año 2022 se ubique muy cerca del 8%. También el equipo de investigaciones de Banco de Bogotá destacó que la economía comienza a mostrar señales de desaceleración, "pero más débiles de lo previsto".



A precios corrientes, el PIB para el tercer trimestre del año registró un valor de **\$373,8** billones según el Dane".